

Sosialisasi Gerakan Menabung (GEMABUNG) dan Pembuatan Produk Botol Plastik Menjadi Celengan Serta Pengenalan Materi Menabung di UPT SD Negeri 298 Gresik

Rifdatun Nazilah¹, Moyang Waristi², Wahyu Mutiara Rohman³,
Mohammad Da'i Rosyadan⁴, Dita Apriliana⁵, Abdul Kholid Achmad⁶.

¹²³⁴⁵ Program Studi Manajemen, Universitas Muhammadiyah Gresik

⁶ Fakultas Pendidikan Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Gresik
rifdahnazil@gmail.com

Abstract. Socialization or introduction as one of the tools for the learning and teaching process. The purpose of socialization is to convey an understanding of something to individuals as well as a group of people. Saving is crucial in terms of managing finances. Saving is an activity to set aside money within a certain period of time that can later be used in the future. Knowledge about finance is not only aimed at adults or parents, but early childhood needs to be given understanding and good habits, which can be useful tomorrow. UPT SDN 298 Gresik in Gosari Village, Ujungpangkah, Gresik is the destination of dedication activities to residents where the participants or targets of this activity are elementary school students Class I-VI. The main scheme of this activity is to convey knowledge about saving to early childhood children and in this learning activity we use intermediary media as an introduction to children's knowledge and creativity, namely by making a piggy bank using a plastic bottle of mineral water drinks and pasting paper that says the target or purpose of saving. With the knowledge about saving which at the same time trains children's creativity, it is needed to be simpler to understand by children as well as in order to foster a love for saving in children

Keywords: *Socialization; Saving*

Abstrak. Sosialisasi atau pengenalan sebagai salah satu alat untuk proses belajar serta mengajar. Tujuan sosialisasi yaitu menyampaikan pemahaman mengenai suatu hal kepada individu juga sekumpulan masyarakat. Menabung ialah hal yang krusial dalam hal mengatur keuangan. Menabung merupakan aktivitas menyisihkan uang dalam jangka waktu tertentu yang

kelak bisa dipergunakan di masa mendatang. Pengetahuan perihal keuangan tidak hanya ditujukan kepada orang dewasa atau orang tua, melainkan anak usia dini perlu diberikan pemahaman serta kebiasaan baik, yg bisa bermanfaat pada esok hari. UPT SDN 298 Gresik di Desa Gosari, Ujungpangkah, Gresik menjadi tujuan kegiatan dedikasi pada warga dimana peserta ataupun target aktivitas ini merupakan anak-anak SD Kelas I-VI. Skema utama dari kegiatan ini ialah menyampaikan pengetahuan mengenai menabung kepada anak-anak usia dini dan pada aktivitas pembelajaran ini kami menggunakan media perantara menjadi pengantar buat pengetahuan serta kreativitas anak, yaitu dengan cara membuat celengan menggunakan botol plastik minuman air mineral serta ditempelkan kertas yg bertuliskan target atau tujuan menabung. dengan adanya pengetahuan perihal menabung yg sekaligus melatih kreativitas anak, dibutuhkan dapat lebih simpel dimengerti oleh anak-anak sekaligus agar bisa menumbuhkan rasa suka untuk menabung pada anak-anak.

Kata Kunci: Sosialisasi; Menabung.

Pendahuluan

Dalam era modern ini, budaya menabung menjadi semakin penting dalam kehidupan sehari-hari. Menabung merupakan suatu kegiatan yang mengajarkan disiplin dalam mengatur keuangan serta menghadapi masa depan yang lebih baik. Melalui gerakan menabung (Gemabung), diharapkan para siswa-siswi dapat memahami dan menerapkan konsep menabung secara praktis. Selain itu, gerakan ini juga mengajarkan para siswa-siswi tentang pentingnya pengelolaan limbah plastik. Sekolah Dasar (SD) memiliki peran penting dalam membentuk karakter dan kebiasaan positif pada anak-anak. Salah satu kebiasaan yang sangat penting adalah menabung. Menabung merupakan suatu tindakan yang melibatkan pengumpulan uang atau barang berharga untuk digunakan di masa depan. Kegiatan sosialisasi ini akan dilakukan di UPT SD Negeri 298 Gresik yang beralamat di Jl. Raya Puk, Gosari, Kecamatan Ujung Pangkah, Kabupaten Gresik, Provinsi Jawa Timur. Kegiatan ini melibatkan seluruh siswa-siswi dari berbagai tingkat kelas. Sosialisasi dan pembuatan celengan dari botol plastik bekas akan menjadi kegiatan yang menarik dan edukatif bagi para siswa-siswi. Kegiatan ini tidak hanya memberikan pemahaman teoritis, tetapi juga memberikan pengalaman praktis kepada siswa-siswi. Setiap siswa-siswi diberi kesempatan untuk membuat celengan sendiri dengan bimbingan relawan. Mereka diberikan kebebasan untuk berkreasi dan menghias celengan sesuai dengan imajinasi mereka sendiri. Proses ini juga mengajarkan mereka nilai-nilai seperti kerja keras, ketekunan, dan kerjasama.

Selain itu, dalam sosialisasi ini juga akan diberikan penjelasan mengenai pentingnya menabung, manfaatnya, dan bagaimana cara melakukannya. Siswa-siswi akan diajak untuk memahami konsep menabung secara sederhana dan dihadapkan pada praktik nyata melalui penggunaan celengan yang telah mereka buat sendiri. Diharapkan dengan adanya kegiatan ini, siswa-siswi dapat memperoleh pemahaman yang lebih baik tentang pentingnya menabung, pengelolaan limbah plastik, dan kegiatan ini diharapkan dapat memberikan manfaat yang positif bagi siswa-siswi tersebut. Melalui kegiatan ini, diharapkan siswa-siswi juga akan memahami bahwa menabung bukan hanya sekadar menyimpan uang di celengan, tetapi juga melibatkan sikap disiplin, pengelolaan keuangan yang bijaksana, serta kemampuan mengambil keputusan yang cerdas dalam mengatur pengeluaran dan menabung untuk masa depan.

Dari fenomena tersebut timbul pertanyaan apakah siswa-siswi memahami pentingnya menabung dan bagaimana membiasakan siswa-siswi menyalurkan uang sendiri untuk ditabung, serta apakah siswa-siswi memahami susunan dan terbentuknya sebuah celengan.

Metode Pelaksanaan

Kegiatan sosialisasi ini dilaksanakan di Desa Gosari, Kecamatan Ujung Pangkah, Kabupaten Gresik, Provinsi Jawa Timur. Kegiatan (Kuliah Kerja Nyata) KKN Program Studi bertepatan “Sosialisasi Gerakan Menabung (Gemabung) Dan Pembuatan Produk Botol Plastik Menjadi Celengan” Serta Pengenalan Materi Menabung Di UPT SD Negeri 298 Gresik” yang rencananya akan dilaksanakan pada tanggal 3 Juni 2023.

Pada tanggal 3 Juni 2023, dari Program Studi Manajemen melaksanakan kegiatan sosialisasi. Kegiatan sosialisasi ini juga dihadiri oleh anggota kelompok Program Studi Teknik Elektro. Banyak sekali persiapan yang kami lakukan untuk melaksanakan kegiatan ini, dimulai pada pukul 08.00 WIB. Pada pukul 08.00 WIB kami berkumpul di Kantor Balai Desa, sesaat anggota kelompok telah hadir semua di balai desa, kami langsung menuju ke sekolah bersama-sama dengan menaiki sepeda motor. Setelah sampai di UPT SD Negeri 298 Gresik, kami membagi tugas untuk mempersingkat waktu, seperti mempersiapkan LCD, memasang banner yang dibantu oleh anggota dari Teknik Elektro. Adapaun dari Teknik Elektro yang membantu mendokumentasikan saat kegiatan sosialisasi tersebut berlangsung, dan mereka juga membantu membimbing siswa-siswi saat membuat dan menghias celengan. Kegiatan sosialisasi dimulai pada pukul 09.00 WIB.

Kegiatan sosialisasi pertama dilakukan dengan memperkenalkan semua anggota kelompok KKN dimulai dari program studi manajemen dan diakhiri dengan program studi teknik elektro, setelah perkenalan kami mencoba

untuk berbaur dengan siswa-siswi dengan menanyakan nama mereka dan kelas mereka. Kami sebagai tim pengabdian mengsosialisasi serta mengedukasi mengenai apa itu menabung, manfaat menabung, serta cara membuat celengan untuk menabung. Dalam penyampaian sosialisasi ini, kami mendapatkan respon dan antusias dari siswa-siswi UPT SD Negeri 298 Gresik. Selanjutnya, kegiatan sosialisasi ini juga menampilkan video berupa cara membuat celengan dari botol plastik bekas, yang bertujuan untuk memberikan kesadaran pada siswa-siswi tersebut bahwa menabung itu sangat penting dan sangat bermanfaat bagi masa depan mereka. Serta memberi mereka pemahaman akan pengolahan botol plastik bekas yang bisa didaur ulang menjadi benda yang bermanfaat seperti celengan. Kegiatan selanjutnya, siswa-siswi membuat celengan yang dibantu oleh tim pengabdian. Kegiatan terakhir adalah pembagian makanan berupa snack yang diberikan oleh tim pengabdian kepada siswa-siswi, setelah itu kami menyerahkan plakat kepada salah satu guru UPT SD Negeri 298 Gresik, lalu kami melakukan foto bersama dengan salah satu guru dan juga siswa-siswi bersama dengan anggota KKN.

Hasil dan Pembahasan

Kegiatan pengabdian masyarakat dengan topik yang diambil berjudul “Sosialisasi Gerakan Menabung (Gemabung) Dan Pembuatan Produk Botol Plastik Menjadi Celengan Serta Pengenalan Materi Menabung Di UPT SD Negeri 298 Gresik” dilaksanakan pada tanggal 3 Juni 2023. Kegiatan pertama yaitu berkoordinasi tentang program kegiatan dengan pihak UPT SDN Negeri 298 Gresik, Kecamatan Ujung Pangkah, Kabupaten Gresik, Provinsi Jawa Timur. Kegiatan tersebut meliputi penyampaian rundown dengan pihak sekolah, dengan pihak kepala sekolah UPT SDN Negeri 298 Gresik. Kegiatan tersebut diawali dengan perkenalan dengan masing masing peserta KKN kepadasiswa siswi UPT SDN NEGERI 298 Gresik. hal tersebut bertujuan agar suasana dapat menyenangkan sehingga materi yang disampaikan akan lebih mudah dipahami dan siswa siswi lebih mengerti akan penyampaian materi tersebut. Dari teknis tersebut siswa dan siswi mengikuti kegiatan tersebut dengan antusias dan banyak berinteraksi kepada tim pengabdian. Tim pengabdian mencairkan suasana kelas menjadi meriah dan hangat agar siswa-siswi merasa nyaman dan aman selama kegiatan sosialisasi berlangsung.



Gambar 1. Pemaparan Materi Oleh Anggota kelompok KKN

Di era sekarang, peran mahasiswa dibutuhkan dalam kehidupan yang nyata dan kegiatan tersebut tidak hanya dilakukan melalui platform media sosial saja. Akan tetapi dengan program KKN Program Studi Manajemen, yang dilakukan di UPT SD Negeri 298 Gresik dengan program “Sosialisasi Gerakan Menabung (Gemabung) Dan Pembuatan Produk Botol Plastik Menjadi Celengan Serta Pengenalan Materi Menabung Di UPT SD Negeri 298 Gresik”.

Berdasarkan gambar diatas seorang mahasiswa sedang melakukan sosialisasi seperti menabung, dalam satu tim pengabdian ini terlihat mahasiswa sedang menyampaikan materi kepada siswa-siswi UPT SD Negeri 298 Gresik yang menjadi peserta. Tahap selanjutnya adalah para siswa- siswi diberikan beberapa bahan-bahan seperti kertas hvs, kertas krep, potongan kerdus, lem, penggaris, gunting, silet, dan botol plastik bekas oleh tim pengabdian. Bahan-bahan tersebut akan digunakan untuk membuat celengan. Bahan-bahan dibagikan sama rata, kemudian tim pengabdian berbaur dengan siswa-siswi serta membantu membuat celengan untuk siswa-siswi agar terjalinnya suatu interaksi dan kerja sama. Tahap selanjutnya adalah memperlihatkan siswa-siswi berupa video cara pembuatan celengan. Para siswa-siswi menyimak video tersebut dengan seksama, setelah video selesai mereka langsung membuat dan menghias celengan mereka sendiri dari bahan-bahan yang telah diberikan oleh tim pengabdian sebelumnya. Seluruh siswa-siswi terlihat gembira dan antusias saat membuat dan menghias celengan miliknya masing-masing.. Dengan tidak ada batasan cara menghias, mereka melimpahkan imajinasinya kepada celengan yang mereka buat, sehingga celengan tersebut terhias

sesuai dengan yang mereka inginkan. Agar mereka semakin semangat dalam menabung.



Gambar 2. Pemutaran Video Tentang Cara Pembuatan Celengan



Gambar 3. Pembuatan Celengan Oleh Siswa-Siswi Yang Dibantu Oleh Tim Pengabdi

Tahap selanjutnya adalah siswa-siswi memperlihatkan hasil karya celengan masing-masing di depan kelas. Setelah itu kami tim pengabdi membagikan

jajan berupa snack kepada siswa-siswi, lalu kami foto bersama. Kami tim pengabdian juga menyerahkan plakat kepada salah satu guru sebagai tanda terima kasih kami karena telah bersedia menerima kedatangan kami di UPT SD Negeri 298 Gresik, lalu kami foto bersama dengan guru tersebut beserta siswa-siswi. Setelah acara selesai, kami menutup kegiatan sosialisasi ini serta berpamitan. Tim pengabdian berterima kasih kepada guru-guru dan siswa-siswi UPT SD Negeri 298 Gresik karena telah meluangkan waktunya untuk kami.



Gambar 5. Foto Bersama Tim Pengabdian Dengan Siswa-Siswi Penutup

Program kerja yang dirumuskan oleh kelompok 11 Desa Gosari terdiri dari 2 yaitu (1) sosialisasi Gerakan Menabung (Gemabung), (2) Sosialisasi pembuatan produk Celengan. Program kerja sosialisasi gerakan menabung (Gemabung) dilaksanakan di UPT SD Negeri 298 Gresik, Desa Gosari, Kecamatan Ujung Pangkah, Kabupaten Gresik, Provinsi Jawa Timur. Kegiatan ini dilakukan selama sehari yaitu pada tanggal 3 Juni 2023, dilaksanakan di UPT SD Negeri 298 Gresik yang dihadiri oleh siswa-siswi kelas I-IV.

Pada kesempatan ini, penulis ingin memaparkan kepada siswa-siswi di UPT SD Negeri 298 Gresik, Kecamatan Ujung Pangkah, Kabupaten Gresik, Provinsi Jawa Timur untuk menerapkan ilmu yang didapatkan dari kegiatan sosialisasi Gerakan Menabung (Gemabung) dan pembuatan Celengan dengan menggunakan botol plastik bekas. Selanjutnya disarankan kepada mahasiswa agar program implementasi ini tetap dilanjutkan dan dikembangkan.

Daftar Pustaka

Heny, Z.K., Diani, S., Alwi, L., Nabila, D. A., Wahyu, M. (2021) *Tingkatkan Kesadaran Siswa Melalui Budaya Menabung Sejak Dini Di Desa Sidourip Kecamatan Beringin Kabupaten Deli Serdang*. Proseding Seminar Nasional Kewirausahaan, 1(1), 2019, hal 194-199.

Korselinda, R., Yusmaniarti, & Hamron. (2022). *Literasi Keuangan Melalui Gemar Menabung Pada Anak Sejak Dini di SD Negeri 12 Kota Bengkulu Kelurahan Tanah Patah*. Jurnal Ilmiah Mahasiswa Kuliah Kerja Nyata, 199-204.

Kridsayanthi, A. (2019). *Penerapan Financial Parenting (Gemar Menabung) Pada Anak Usia Dini*. Laili, J., & Maulana, A. (2015). Program sentono menabung. Jurnal Inovasi Dan Keuangan, 4(1), 54-57.

Marlina, N., & Iskandar, D. (2019). *Gerakan menabung sejak dini di Rowosari*. Jurnal Pengabdian vokasi, 01 (01), 27-3.